

Guerra de Euzkadi

¡Ganar la guerra! ¡Ganar la guerra!...

GERONA CNT

órgano confederal de la 2ª región

15 cts.

"El Govern de Front Popular ha demostrat amb la seva curta actuació que porta, la màxima serietat en els afers de guerra i de la reraguarda, i per això se l'anomena el Govern de la victòria."
(De "Front", dia 11 del corrent)

AÑO I

GERONA, MARTES, 22 JUNIO 1937

NÚM. 14

BILBAO HA SIDO EVACUADO

Así lo anuncia el Gobierno, en una nota que pone de relieve el martirio del pueblo vasco, que --dice-- no ha sido ni será vencido



Frente a frente los dos Españas. La España de los clérigos, del capital, del generalote, la hiena asquerosa y cubierta de sangre de la reacción, a un lado; al otro, el pueblo productor, el pueblo anhelante de libertad, en un haz combativo, invencible. Dos mundos frente a frente.

Valencia, 21. — A las tres de la tarde terminó la reunión ministerial, bajo la presidencia del señor Azaña.
A los periodistas se les entregó la siguiente nota:
A TODO EL PUEBLO ESPAÑOL
Ochenta días y ochenta noches de inagotables heroísmos, en los que el pueblo de Euzkadi y su Ejército glorioso han venido luchando titánicamente contra las oleadas humanas de ejércitos italianos, alemanes y marroquíes... ochenta días en los que el pueblo de Euzkadi, milenariamente invicto, vió sus tierras queridas devastadas por la aviación extranjera y su suelo pisoteado por las legiones de ocupación.
Ochenta días en los que los soldados euzkaros defendieron la cuna de sus libertades palmo a palmo, piedra a piedra. Masa de aviación extranjera incendiaba los campos de trabajo, asesinaba a las mujeres y despedazaba a los niños. Nada debilitó el ánimo de los hombres que habían clavado en su dignidad el compromiso de derramar hasta la última gota de sangre. Al contrario, cuando más furioso era el ataque del enemigo, cuanto más bestial la tempestad de sangre desencadenada por sus aviones, más heroica, más irreductible la voluntad de nuestros soldados, que han preferido cien mil veces morir en las trincheras a cederlas al asato del enemigo.

LA SUSPENSIÓN GUBERNATIVA DE NUESTRO DIARIO RADIAO C.N.T.-F.A.I.

En nuestra edición anterior ya dimos la noticia escueta: «Por orden gubernativa deja de radiarse nuestro colega «C. N. T. - F. A. I.». Pero, hoy, queremos insistir sobre ello porque, después de diez meses de cotidiana y gratuita labor, bien merece el órgano confederal desaparecer unas «piadosas pala-bras necrológicas».
«C. N. T. - F. A. I.» surgió del entusiasmo de dos compañeros nuestros, los periodistas S. Cánovas Cervantes y Rodríguez-Grañ. Eran los primeros tiempos de la guerra y la Revolución y se pensó en crear un portavoz radiado de la Federación Local de Sindicatos Unicos que, al mismo tiempo, sirviese al pueblo una extensa información de última hora de los frentes de lucha y del exterior.
El diario hablado —fallecido por orden superior— tuvo, enseguida, una entusiasta acogida. Frente a todos los altavoces de las calles se agolpaba una multitud enorme, ávida de escuchar las diarias emisiones. Testimonio de ello era el gentío enorme que se apiñaba todas las noches en la Rambla, alrededor de la radio del kiosco de la «C. N. T.» Pero, así y todo, donde más eficacia tenían las emisiones del colega era en los pueblos. En todos ellos a la media hora del «C. N. T. - F. A. I.» constituía un verdadero acontecimiento. En los Centros y Sindicatos — allí donde había un aparato receptor— se formaba una reunión nutrida de ciudadanos, deseosos de seguir las incidencias de la campaña.
De todo cuanto decimos tenemos pruebas. A raíz de la desaparición del órgano radiofónico han llegado a nuestra Federación Local numerosas cartas del interior y de las comarcas, que constituyen un legítimo motivo de orgullo para la Organización confederal.
A los pocos días de haber comenzado a radiarse «C. N. T. - F. A. I.», el compañero Cánovas Cervantes, llamado por otras ocupaciones, tuvo que ausentarse de Gerona y, entonces, se hizo cargo de su dirección el camarada Rodríguez-Grañ, el cual era, a la vez, su locutor, taquígrafo y redactor.

CATALUÑA, DEFENSORA DE LA ESPAÑA LEAL

Es ya hora de que nos porcateemos que Cataluña debe ser un lugar inexpugnable que, por encima de todos los ataques de las fuerzas internacionales facistas, evite el que nunca caiga en poder de «ellos».
Para ello es necesario que ya se terminen las persecuciones a los hombres que el 19 de julio se jugaron la vida por la libertad patria y por la emancipación del proletariado Español y precisamente se estos hombres y estos obreros son los que el día de peligro para la Cataluña luchadora darán nuevamente prueba de su entusiasmo y si es menester ofrecerán sus vidas para que nuestra región sea la puerta que cierre el paso al fascismo que por nuestro terreno y por nuestras costas intentará vencer la España leal.
Ya es hora de que nos convenzamos de ello y que comprendamos el importante papel que, para la garantía de la libertad revolucionaria española, tendrá que hacer la región catalana. Para ello y por ello es necesario que cesen las persecuciones a los hombres y a los partidos revolucionarios y que todos los antifascistas, los verdaderos antifascistas, los que estén dispuestos en las posibles horas de peligro a ofrecer sus vidas, se apresten a poner nuestra tierra, nuestras montañas y nuestras costas con unas líneas defensivas seguras a toda prueba.
Fortifiquemos fortifiquemos pausada y eficazmente, pero fortifiquemos antes de que sea tarde.
No lo dudes, compañero, antifacista todo, que en Cataluña habrá la lucha que decidirá nuestra Victoria sobre el fascismo. Pero esta lucha será tenaz y violenta, ya que en ella se completará el fracaso del fascismo internacional.
Tampoco dudeis de que en ella será menester del esfuerzo y del sacrificio de todos los hombres de ideal revolucionario.
Y por ello creemos que ya es hora de que terminen las persecuciones a esos hombres que el 19 de Julio, sin preguntarnos su legalidad estatutaria, se les reconoció su personalidad revolucionaria y antifacista y de los cuales puede que tenga que valerse mañana la España leal para garantizar su libertad y para mantener en pie las conquistas proletarias.

HOY

ANTES DE UN MES

El tema de actualidad.
Convertir a Cataluña, antes de un mes, en una fortaleza inexpugnable, y en una poderosa fuerza ofensiva.
De nuestras disensiones, de nuestra desorganización, de nuestras estúpidas veleidades partidistas, se ha servido el fascismo para asestararnos una puñalada tras otra.
La C. N. T. anunció a tiempo que de las competencias de partido, que de las apetencias de poder, que de la tempestad de rivalidades y manobras desencadenadas, no podía salir otra cosa que el debilitamiento del frente antifascista; y advirtió después que, si se continuaba por un camino absurdo que se había empezado a recorrer, no haríamos más que propiciar la victoria a las hordas fascistas de Hitler, de Mussolini y de Franco.
Es posible todavía salvar a nuestro país de la garras odiosas del feudalismo fascista. Es posible si nos damos cuenta de la imperiosa necesidad de cumplir con la consigna apuntada al principio, rectificando todos una conducta propia de locos.
¿Por qué ocultar que Bilbao ha caído en poder de los faciosos?
Ninguna razón lo aconseja. Es preciso que se conozca la realidad terrible y que, en consecuencia, sin engañarse nadie, se produzca la reacción imprescindible que nos ponga en condiciones de salvarnos de una catástrofe.
Málaga, después de todo, tuvo un efecto hasta cierto punto saludable. Para las masas antifascistas. Lo hubiera tenido, al menos, de no mediar una obstinación inquebrantable de algunos sectores antifascistas que se empeñaron en hacer la vida imposible a los demás.
El mismo efecto, sin las veleidades que lo destruyeron, debe tener el caso de Bilbao.
Pero la afirmación de nuestro fuerza ofensiva y defensiva, de una vez para siempre hasta el triunfo sobre el fascio, debe hacerse con toda realidad, prescindiendo de charanques espectaculares de banderas y de charlatanes callejeros.
Porque sería lamentable que nos

de ser vencido. No será vencido jamás.
Ante la defensa épica de Euzkadi, ante la prueba viva y gloriosa del tesoro combativo de nuestro pueblo, ante el ejemplo de civismo y capacidad de sacrificio que acaba de darse en las montañas del País Vasco, en las barridas de Bilbao, todos los antifascistas de España, todos los combatientes de la libertad, rinden emocionados sus banderas para levantarlas teñidas en la sangre de los héroes y de los mártires que nuestro pueblo jura vengar.
El alma combativa de Euzkadi es nuestro orgullo; sus héroes son los hombres queridos de toda España: la sangre bizarra que allí se derrama es la sangre preclara de todo nuestro pueblo. Nadie intentará especular con el martirio ejemplar del pueblo vasco. Euzkadi, clave bien esta obsesión en la frente de todos los españoles, no ha sido vencido.
Las hordas de Franco y los soldados extranjeros sólo podrán pisar los montones de escombros que causó su propia bestialidad y únicamente el frío y la soledad de los muertos saldrá a recibirlos, porque ni un solo vasco, ni una sola persona, quedó en sus casas. 150.000 almas que se alojaban en Bilbao, íntegramente, en bloque de odio irreconciliable al fascismo, han preferido abandonar sus tierras, sus hogares, sus rincones entrañables a vivir bajo la espuela de los invasores.
De la admiración y solidaridad de todos los combatientes de la República para con sus hermanos de Euzkadi son testimonio los campos de Guadalupe, Garabita, Pozoblanco, La Granja, Huesca y otros.
Nuestros soldados se batían en Castilla, Andalucía y Aragón por defender a Euzkadi, en la imposibilidad física de clavar allí mismo las bayonetas populares.
El pueblo de España se siente orgulloso de Euzkadi. Nuestras armas se han cubierto de gloria en las manos de nuestros hermanos vascos, y siguen empuñadas con más valor y arrojo que nunca.
El Gobierno de la República se siente más firme, más seguro y resuelto a impulsar la lucha implacablemente hacia la victoria.
Las alternativas de la lucha ni

LA VANGUARDIA

Se expresa en esta forma, comentando los aspectos del problema político de Cataluña:
«El señor Companys presume que la solución del problema político será el comienzo de una que el Presidente llama "segunda época de realidades constructivas y de pensamiento fijo en la guerra". No sabemos nosotros si esto será tal como el Presidente lo supone, pero si que debiera ser y que hay que poner todos los medios para que sea.»
Nosotros creemos que no será, a pesar de que podríamos equivocarnos. No será, al menos, si dando la espalda a las necesidades candentes de momento, a los deseos del pueblo antifascista, se da al problema político la solución arbitraria que algunos vienen deseando y propugnando con toda publicidad.

Nadie, ante cualquiera desgracia alternativa de la guerra, tiene motivo para entregarse al pesimismo, cuando en el propio curso de la guerra nuestro pueblo ha sido capaz de forjar un poderoso Ejército, de dominar la técnica militar y de crear los medios de combate más modernos y eficaces.
Sepamos ser dignos de los que cayeron en Bilbao y de los que lucharon y siguen combatiendo con más firmeza, con más ahínco que nunca poniéndonos a trabajar sin descanso, preparándonos para el primer llamamiento de la patria a combatir con más vigor que nunca ha habido que hayamos vencido al último enemigo indígena, y arrojado de nuestro suelo o sepultado en él, a las fuerzas de los invasores.
¡Viva la independencia de España! ¡Viva la libertad de nuestro pueblo! ¡Por Euzkadi, mil veces glorioso, adelante hasta la victoria definitiva!

EL GOBIERNO DÓ LA REPUBLICA.

L'AUTONOMISTA

En un artículo firmado por Pedro Purcallas, dice:
«Estem completament convençuts que s'està bastint una obra transcendental exemplar. Té els seus enemics que ja hi comptàvem, però estem segurs que els agricultors per l'interès propi i pel d'altri, sabran resistir totes les embestides dels interessos creats, dels paràsits i aprofitats.»
También nosotros estamos convencidos de semejante cosa.

LA NOCHE

En su "Perfil de Día", del sábado:
"Si durante once meses se ha hablado de unidad de acción y de coincidencia, y, por haber sido reacios en procurarla, vemos que la guerra no se encuentra en el punto

en que debería encontrarse, bueno es que aprovechemos el tiempo perdido, colocándonos en condiciones de ser un baluarte donde se estrellen todos los ímpetus enemigos, si desgraciadamente la multiplicación de ellos que aporta el fascismo internacional nos impulsara más grandes y más heroicos sacrificios."

FRANCOTIRADOR

HITLER NO PUEDE HACER LA GUERRA GRANDE

De una entrevista que el camarada Bulan de "Le Petit Journal", ha tenido con un profesor universitario alemán, antiguo parlamentario y de opinión más moderada, extractamos las declaraciones hechas por este último, que consideramos de interés por su actualidad:

"La verdadera situación económica, militar, diplomática y sobre todo moral del Reich, tal como se manifiesta en estos últimos seis meses, es simplemente desastrosa. Alemania se considera fuerte ante un Gobierno como el español, preocupado por la guerra civil, que no le permite reaccionar de otra manera que con protestas verbales y aplacaciones a la Sociedad de Naciones, de las que Berlín sabe que nada solucionarán. Si Hitler hubiese tenido el más pequeño temor de que las grandes potencias se levantarían seriamente contra él, jamás se habría atrevido a actuar como lo hace; además, habría liquidado su participación en la aventura española desde hace tiempo. Pero como él sabía por anticipado que se pasaría la esponja sobre la sangre derramada en Almería, ha podido sin grandes riesgos jugar una doble partida: presentarse ante la opinión alemana como el guardián y el vengador intransigente del honor alemán, y, por otra parte, continuar "blufando" a la opinión extranjera sobre su feroz resolución de no retroceder ante ninguna eventualidad; cuando en realidad los medios responsables de la Reichswehr de la Wilhelmstrasse y de la industria tiemblan literalmente a la idea de que pudiera dejarse llevar demasiado lejos y que su "bluff" pudiera dar lugar a una guerra como en 1914.

Hay algunos hechos que dominan y que explican, si no todo, por lo menos muchas cosas. Está ante todo Madrid. La incapacidad de Franco en noviembre último de apoderarse de la capital española ha sido un golpe muy duro para el régimen nazi, ante todo porque se ha hecho ridículo a los ojos de la opinión en Alemania, dejando anunciar por la prensa la caída inminente de Madrid, y porque, al mismo tiempo, la clase obrera y los demás elementos hostiles al régimen, que estaban abatidos y resignados en extremo, han vuelto a la confianza.

Mucho más importante aun es la decepción terrible que ha constituido para los jefes de la Reichswehr la experiencia práctica de las nuevas armas alemanas en España. Ha sido sobre todo teniendo en cuenta este punto de vista utilitario de "grandes maniobras", por lo que los jefes de la Reichswehr habían dado finalmente de mala gana su aquiescencia a las reprimendas de los dirigentes del partido nacionalsocialista, i que insistían por una participación directa de fuerzas alemanas en la tentativa de Franco. Había también ciertos medios navales y coloniales que hacían girar como espejuelo ante la vista de los generales, las perspectivas de nuevas bases navales y aéreas en el Mediterráneo, en el Atlántico, en Marruecos, así como la explotación de las minas de hierro, de mercurio, etc.

Porque la situación económica se hace cada día más grave. Sólo los medios dirigentes se dan de ello cuenta exacta. Las masas tienen la sensación de que las cosas van de mal en peor, porque ellas sufren las consecuencias de la penuria crónica de ciertos géneros

alimenticios, grasas, huevos, y sobre todo carne. Los campesinos están cada vez más irritados con las molestias burocráticas que les impone la "economía de guerra", establecida por el régimen. Los obreros manuales están pagados con salarios irrisorios y los millares de ellos que están ajustados por contrato, bajo pena de verse suprimido todo subsidio de paro forzoso en caso de rehusar a la construcción de caminos y al cultivo de terrenos incultos, son relegados como forzados, alojados como rebaños y reciben menos que otras veces los partidos.

En cuanto a las denuncias se han hecho menos frecuentes, porque desde hace algunos meses la población entera está, por decirlo así, catalogada. La oposición al

régimen se ha convertido en una inmensa familia solidaria; se dan las referencias mutuamente. Una persona dice a otra: "Con Untel usted puede hablar..." "Con aquél es preciso ser prudente..."

Una ola de hartío crece por toda Alemania, constituyendo una oposición generalizada y amorfa, sin organización, sin fuerza material. El aparato administrativo y policiaco del régimen nazi es siempre formidable. Quizá se verifiquen explosiones locales, huelgas espontáneas y sangrientas, probablemente si la situación económica continúa empeorando, revueltas por hambre. Serán fácilmente reprimidas.

Se procurará también pasarlas bajo silencio; pero esto será menos fácil, sobre todo si la famosa estación radio-emisora Freiheit-Sender (Estación de la Libertad), cuyas emisiones escuchan avidamente millares de alemanes cada noche y las repiten al día siguiente a otras decenas de millares, continúa funcionando.

Estoy seguro de que en cuanto regrese a Alemania será acribillado a preguntas sobre mis impresiones en el extranjero. Las gentes más caseras, las más "arianas" y las más "neutras" políticamente hablan de emigrar, o piden "tubos" para la exportación clandestina de su peculio a fin de poder hacer vida en otros lugares.

Pero nada de esto es índice de una revolución que se aproxima. Por el contrario, es la prueba de que Alemania es absolutamente incapaz de hacer la guerra. La Reichswehr lo sabe y está decidida a impedirlo a toda costa durante al menos por tres años todavía, puesto que ella siente, independientemente del rearme británico, independientemente también del desprecio profundo y tradicional de los medios militares alemanes por Italia, que más de la mitad del pueblo alemán no irá a la guerra más que con la esperanza secreta de que ésta se terminase con una derrota y con la caída del régimen nazi.

Los jefes militares han trabajado durante años para forjarse una nueva arma moderna, ellos han sostenido a Hitler que se ha atrevido a hacer esta política de rearme, pero ahora que la tienen no quieren dejársela destruir de nuevo en una guerra que saben perdida con anterioridad, primero porque Alemania es incapaz económicamente de sostenerla durante más de seis meses, nuevo al máximo (es la cifra que se oye decir por todas partes en los medios militares informados) y después porque el pueblo alemán, y por consecuencia también el ejército alemán en tiempos de guerra, está dividido en dos clases que se odian ferrocemente: los nazis y los que no lo son o han dejado de serlo.

Todo aquello, hacia lo que los jefes del ejército tienden, es conservar las nuevas fuerzas militares de su país, material y moralmente intactas, hasta el día en que Alemania se haya desembarazado de Hitler.

Cuando y cómo, es la pregunta que se hacen entre sí millones y millones de alemanes, burgueses, obreros, campesinos, protestantes y católicos.

He aquí por qué hay que estar convencidos de que no habrá guerra, cuando hace seis u ocho meses se pensaba todo lo contrario.

Repetim-ho: al País Base el perill és gravíssim. Per la nostra part volem fer tot allò que conduïxi a eliminar-lo. Que els altres ho facin, també, i la guerra podrà ésser guanyada. Un pacte urgent d'acció conjunta i de realització immediata pot ésser-ne el remei. El P. S. U. el propugna i està disposat a discutir-lo i acceptar-lo ràpidament.

¿Será verdad tanta belleza? El caso es que hay que predicar con el ejemplo, y el ejemplo no son las palabras ni lo vemos por parte alguna. Esperamos verlo pronto, en bien de todos.

Para nuestro diario "GERONA C. N. T." SUSCRIPCION POPULAR Ptas.

Suma anterior	42.006'15
Mansueto Roig	5'—
Suma total, hasta hoy,	42.011'15

Compañero: Necesitamos tu donativo para continuar la obra emprendida. Mándalo a la Administración de GERONA C. N. T., Avenida Jaime I, 54, pral. Teléfono, 506. GERONA C. N. T. es tu diario; el de todos los obreros.

NOTA DE LA REDACCION DE "GERONA C. N. T." Es prega a tots els Sindicats de Girona i comarques envii les notes i convocatòries a la nostra Redacció, Avinguda Jaume I, 54, amb la seguretat que seran publicades. Al mateix temps, advertim que els comunicats, a ésser possible, siguin escrits a màquina per a facilitar-nos la nostra tasca.

LA HUMANITAT

Dice en su editorial del domingo, titulado "Una campaña inmensurable":

"A Catalunya hi ha també una cinquena columna. No oblidem que la coalició de dretes obtingué 150 mil vots. I aquesta gent s'aprofita del moment d'eufòria de carrer... de lamentable eufòria... per a estendre un ambient contra el President Companys."

Si, camaradas de "La Humanitat". Se aprovechan para extender un ambiente contra Luis Companys. Y contra muchos otros cosas. En una palabra, contra todo lo que les señala el papel cebolla de importación.

La hora del cierre de cafés y bares

Alguien ha acudido a nuestra Redacción para pedirnos hicieramos pública la conveniencia de cerrar un poco más tarde, durante el verano, los cafés y bares de nuestra ciudad. Se alega la razón del cambio de hora.

Nosotros, creemos sería bien visto el tener algo de tolerancia los sábados y domingos, debido a que son muchas las familias que apetece tomar un refresco a la salida de los espectáculos. Los mismos artistas, a la salida del trabajo tienen necesidad de tomar algún alimento, antes de marchar a Barcelona.

Podría prolongarse, discretamente, la hora del cierre de los mencionados establecimientos, únicamente los sábados y domingos y —todavía— con la condición expresa de no despacharse licores, en las horas de tolerancia.

SPORTS

FUTBOL

Girona F. C., 1 — Valencia F. C., 1

El domingo en el camp de Vista Alegre tingué lloc l'encontre entre el Girona i el Valencia, corresponent al Torneig "Copa President de la República".

El equipo s'arregliaren així: "Girona", Florenza; Farró, Torredellot; Campa, Gómez, Madern; Lluch, Soler, Trujillo, Rancel i Parera. "Valencia", Antolin; Juan Ramón, Villagra; Bertoli; Iturraspe, Arin, Domenech, Matos, Vilanova, Amadeo i Richard.

En el Girona hi havia anunciats, el debut de Solre, el fins ara eix de l'Espanyol i la reaparició de Burillo, presentant-se doncs, sobre el paper, un equip de moltes esperances. Burillo però no ha jugat i Soler ha ocupat el lloc d'interior dret.

El joc en genera no ha passat de regular, així sí, bastant mogut. El Girona ha dominat molt més que el Valencia, sobre tot en la segona part, però la manca d'un davanter centre, l'ha privat de marcar. El Girona ha fet el primer gol als 20 minuts de la primera part. Parera en una internada de les seves, contra retrassat i Soler d'un xut ras i amb molt toc de pilota, bat a Antolin que no ha pogut fer res per deturar-lo.

Poc abans d'acabar aquesta primera part, el Valencia ha lograt empatar per mitjà de Richard.

En la segona part, cap equip ha marcat i el Girona ha embolcallat bastant al Valencia, sense, però, que aquest no hagi fet alguna internada ràpida i perillosa per mitjà de les seves ales que han sigut lo millor de la seva davantera.

Del Girona el millor Torredellot, seguit de Soler que a desgrat de no actuar en el seu lloc habitual, ha demostrat ésser seus coneixements de joc i ha donat pilotes que s'han perdut davant de porta per falta, com hem dit, d'un davanter centre rematador. El punt flac del Girona ha estat Gómez que després dels partits a que ens tenia acostumats, es troba baix de forma. Rancel molt treballador. Campa una de bona i dues de dolentes els demés compliren.

Del Valencia, Bartoli ha jugat molt i a la defensa ha destacat Juan Ramón.

Ha arbitrat Menal sense dificultats, doncs aquests partits han perdut l'emoció clàssica de's campsioats. Al camp, mitja entrada. I. L. G.

C. N. T. A. I. T.

Los camaradas de la UNION DEL ACIDO CARBONICO ofrecen al publico en general el unico ACIDO CARBONICO NATURAL que se produce en España. Plaza General Marvá, n. 4. Teléf. 173 - GERONA

VIDA SINDICAL

Pieno Intercomarcal de la Industria de la Edificación, Madera y Decoración

Habiendo concurrido en este Pleno de la Construcción las siguientes delegaciones. Secretariado de la Intercomarcal de la Edificación; Sindicato de la Industria de la Edificación de Girona; Serinyá, Guixols, de Montgrí, Llagostera, Guixols, Palafrugell, Desvalls, Las Fontes de Beuda, Salt, Olot, Castell Fullit de la Roca, Bordils, Celrà, Palamós, Hostalric, Sals, Caldas de Malavella, etc., etc., se tomaron los siguientes acuerdos, que por su importancia los transcribimos en nuestro periódico GERONA C. N. T.

Primer. — Se acuerda que todas las secciones que directamente dependan de la Edificación, nombren un delegado en el Comité Central de la Industria, a fin de articular las funciones de cada una en un solo sentido un Comité aparte de la Edificación.

Segundo. — Ir a la inmediata creación del Banco Sindical, a fin de poder regularizar los cobros que los Municipios y Generalidad adeudan a las colectividades.

Quedan nombrados para formar parte de la Comisión que tiene que llevar a cabo la legalización de este Banco y para lograr autorización legal para el intercambio con colectividades nacionales y con el extranjero, Girona y Salt, en representación de la segunda zona económica de Cataluña, conjuntamente con una Comisión del Pieno regional de la Edificación, Madera y Decoración.

Tercero. — Se acuerda también, que ningún pueblo de esta segunda zona trabaje a destajo, pudiéndolo hacer a "presupuesto aproximado" sin comprometerse en una cantidad exacta.

Por lo que se refiere a correctivos cada población lo arreglará de la forma que crea más conveniente.

Cuarto. — Se da lectura a la ley de Municipalización de la vivienda decretada por el gobierno de la Generalidad de la cual sacamos por u

importancia lo siguiente: Se formará un Comité central presidido por el ciudadano alcalde. Este Comité, será a base de 2 ingenieros, 4 arquitectos, 2 aparejadores, 12 obreros y 4 técnicos administrativos. La propiedad urbana será controlada y administrada por los Sindicatos de la Construcción C. N. T. - U. G. T., conjuntamente con el Municipio. Leída esta nota se acuerda el que los Sindicatos vayan rápidamente al nombramiento de estos delegados a fin de hacerse cargo de la vivienda.

Quinto. — Quedan formadas las comarcas de la Construcción como sigue: Comarca de Olot, Figueras, Guixols y el Gironés.

El Sindicato de Blanes, pasa a la Maresma. Por tanto, a partir de hoy Caldas de Malavella, Farnés de la Selva y todos los pueblos en donde reside un Sindicato de la Construcción y que antes pertenecían a la Comarca de Blanes, desde hoy pasarán a formar parte de la Comarca del Gironés.

Esperamos que dada la importancia de los acuerdos tomados en este Pleno, todos los Sindicatos harán cuanto esté en sus manos a fin de llevarlos a la práctica lo más rápido posible. Al mismo tiempo recomendamos a todos los de la Construcción de esta segunda zona económica, hagan el máximo de esfuerzo, a fin de poder asistir al Pleno regional que se celebrará en Barcelona (Olimpo) durante los días, viernes 25, por la tarde, hasta el 28 del corriente mes.

En el quiosco C.N.T. de la Rambla de la Libertad, se admiten donativos para "GERONA CNT"

SINDICATO UNICO DE TRANSPORTE

Camaradas transportistas: Para tratar de asuntos de gran interés para nuestra clase, se os convoca a la Asamblea Extraordinaria que celebrará hoy martes, día 22, a las 8 de la noche, en el Ateneo Confederal, bajo el siguiente

- Orden del día
 - Primer. — Lectura del acta anterior.
 - Segundo. — Nombramiento de Mesa de discusión.
 - Tercero. — Informe de los delegados que acudieron a los Plenos Regionales y Comarcales del Transporte.
 - Cuarto. — Nombramiento de un delegado para el Secretariado.
 - Quinto. — Nombramiento de varios elementos de Junta.
 - Sexto. — Asuntos generales.
- Esperando que dada la importancia de los puntos a tratar, no faltará a esta reunión ningún compañero del Sindicato.
- Gerona, 20 de junio, de 1937. La Junta

SINDICAT D'INDUSTRIA DE L'EDIFICACIO, FUSTA I DECORACIO DE GIRONA

Es convoca, per avui, dia 22, a les 8 de la tarda, a la secció de Pintura i Decoració, al local del "Ateneu Confederal" per a anar al nomenament dels companys que hauran de formar part del "Consell Tècnic" de la Secció.

El Sindicat d'Indústria de l'Edificació.—El secretari.

SINDICAT D'INDUSTRIA DE L'EDIFICACIO, FUSTA I DECORACIO DE GIRONA

Es convoca per a demà, dia 23, a les 6 de la tarda, a la secció de Pedra Artificial i Mosaic, en el local del "Ateneu Confederal" per a anar al nomenament dels companys que hauran de formar part del "Consell Tècnic" de la Secció.

El Sindicat d'Indústria de l'Edificació.—El secretari.

Acabemos con el terrorismo

Durante los nueve primeros meses del levantamiento faccioso, una vez vencido en todo Cataluña, nadie ha podido decir, a pesar de no existir la censura, que, salvo algún caso aislado de demencia, más que exaltación política, hayan ocurrido sucesos deplorables en ninguna comarca catalana.

Toda deficiencia que nuestros suscriptores noten en el reparto de "Gerona CNT" pueden comunicarla a la Administración, para ser subsanada rápidamente. Utilizar el teléfono 507.

POR UNA DEFENSA VERDADERA Y EFICAZ

La defensa del país no ha de limitarse sólo a extraer del valor de los ciudadanos que luchan, la resistencia moral necesaria para contener al enemigo durante un tiempo que nunca se sabe lo que se prolongará. Es necesario que fortifiquemos el país técnica y concienzudamente, aprovechando las experiencias adquiridas en estos meses de guerra, para evitarnos nuevas sorpresas que influyan de una manera desastrosa sobre la moral de la retaguardia, más que sobre los mismos combatientes. Hemos de dar la sensación — y no precisamente con las palabras — de que somos imbatibles, más allá del límite que los frentes han establecido.

Defensa absoluta por mar y tierra de nuestros hogares. Que no vuelvan a repetirse jamás los desastres acarreados por la imprevisión y la negligencia. A quien no cumpla rigidamente con el deber que su cargo reclama, o simplemente como ciudadano que ha de contribuir a la defensa común, se le ha de imponer el castigo que sus delitos requieren en estas graves circunstancias. Es decir, que hay que obligar a una política austera de responsabilidades para la eficacia de la guerra.

Y se ha de ir con toda celeridad a la creación de la subsecretaría de Industrias de guerra, dependientes del ministerio de Defensa Nacional. Anejo a esta subsecretaría debe constituirse también el Consejo Nacional de Industrias de Guerra, con representaciones del Gobierno y de las sindicales, el cual asumirá la dirección única de las Industrias de

guerra potente, que nos independice del exterior.

La C. N. T. se ha creído en el deber de manifestar no hace mucho, esta iniciativa suya, porque somos testigos del desbarajuste económico de las industrias que trabajan para la guerra. Todo el mundo ha especulado con ellas, y su desarrollo ha quedado a merced de la iniciativa particular. Si algo se ha logrado en esta clase de industrias, se debe al tesón de los obreros y a la ruda labor que llevan a cabo. Pero el Gobierno se ha limitado a pagar, quizá con exceso, lo que otros han servido.

Urge, por lo tanto, la creación de esa Subsecretaría responsable y del Consejo Nacional de Industrias de Guerra que asuma la dirección única en la producción y ordenación de la industria de guerra. Y a este Consejo hay que dotarlo del presupuesto necesario para que pueda desarrollar su labor, con el apoyo de las sindicales controladoras de los obreros, única forma de que contemos con una industria propia y potente que nos garantice el éxito sobre nuestros enemigos.

Y se impone aun más este capítulo del plan defensivo que la C. N. T. ha trazado, porque la lucha será larga y nuestros enemigos nos someterán cada día a nuevas pruebas. Hay que poner para ello la vista en un futuro lejano, y a la vez que templamos nuestro espíritu en la serena actividad de un batallar constante, afirmemos nuestro poder ante el mundo, que hoy no quiere reconocer a los débiles.

Han de quedar, en absoluto, limpios los pueblos de agentes provocadores. Que se deje trabajar en paz a los ciudadanos de todas clases y no se pongan a trabas a la labor progresiva del movimiento liberador. Que se respeten los acuerdos tomados por todos los sectores antifascistas y que nadie intente atropellar al compañero en el terreno que aquél ya conscientemente pisó.

Por aquí hemos de empezar si efectivamente, queremos que la unidad antifascista se suelde fuertemente en esta hora que no admite vacilaciones.

Todas las fuerzas que concurren a la lucha por la independencia del país y la libertad del pueblo, han de sentirse amparadas dentro de un equilibrio armónico de derechos y deberes. De lo contrario, el cataclismo sería inminente y nadie puede calcular las consecuencias que traería el que cualquiera de estos sectores pretendiera imponerse a los demás.

SE HA PUESTO A LA VENTA el quinto número de CRITICON semanario humorístico. Lleva una escogida colaboración artística y literaria. CRITICON cada número es superior. CRITICON lo podréis adquirir en nuestro QUIOSCO CNT-FAI de la Rambla.

De Nuestras Comarcas

Ventanao sobre los horizontes comarcales

GERONA C. N. T. deseamos que sea, y era esta, precisamente, una de las razones de su aparición, el órgano efectivo de la organización confederal en las comarcas de Gerona.

La vida de los pueblos tiene mil aspectos interesantes. Los sucesos, aparentemente nimios, que se producen en cada una de las localidades de una región, y que la mayoría de las veces pasan ignorados, lejanos de la atención popular, y que son chispas breves que señalan un instante y se olvidan enseguida, constituyen, recopilados en un conjunto diario, el pulso de las comunidades.

Si el diario es un balcón abierto y agitado panorama del mundo, nuestra sección debe ser el menos un modesto ventanuco sobre los horizontes comarcales, que nos permita percibir el latido de cada pueblo y apreciar, lo más objetivamente posible, los pequeños y grandes detalles vitales que le animan.

Al campo se le ha olvidado en las ciudades, como no haya sido para servir de él como palanquín político. A los pequeños pueblos industriales también. Es la injuria de los que se creen importantes a lo único que tiene importancia verdadera. Nosotros tenemos interés en reparar en lo que nos toca la injusticia del olvido, y para eso trocar esta sección en el altavoz que dé a conocer a todos, las inquietudes, los afanes y los acontecimientos que beblen.

Para ello es necesario que las organizaciones confederales de nuestras comarcas nos presten su ayuda. Y esto pueden hacerlo nombrando en cada localidad, ante todo, un corresponsal que se encargue de transmitirnos con la mayor frecuencia posible — diariamente en las poblaciones de alguna importancia — todas las noticias publicables que se desprendan de la vida de la población, siempre atendiéndose a la necesidad de ser muy objetivos; corresponsales que deben ser activos y capaces de llevar a cabo su cometido, sin que les duela el pequeño esfuerzo, porque el esfuerzo desinteresado es precisamente la característica que valoriza a los pladines de nuestra causa.

Hay otros aspectos de la ayuda que pueden prestarnos los Sindicatos que dejamos para señalarlos posteriormente.

Hacer que esta sección valore realmente su título, es el empeño en que queremos salir arosos, y contamos lograrlo completamente por poco que se colabore con nosotros desde las comarcas gerundenses.

INFORMACION NACIONAL

BUSCANDO BRONCA

El Gobierno nazi habla de una pretendida agresión a su crucero "Leipzig", buscando motivo para una nueva "hazaña" como la de Almería

LA LUCHA EN EL SECTOR CENTRO

Con la explosión de una contramina en la Ciudad Universitaria, se ha infligido a los rebeldes duro castigo

Madrid, 21. — En la madrugada anterior, el vecindario de Madrid percibió fortísimo cañoneo en diferentes sectores y, después de algunas horas de esta preparación, oyó una explosión potentísima. Muy de mañana, los informadores se lanzaron a los centros oficiales en demanda de noticias relacionadas con la actividad bélica antecedida.

Posteriormente y por conducto particular hemos podido averiguar lo ocurrido. Hace días, el Alto Mando sabía que el enemigo estaba construyendo varios ramales para la colocación de minas subterráneas, precisamente sobre las posiciones que mantenemos frente al Hospital Clínico de la Ciudad Universitaria. Consecuente con estas noticias, dispuso la construcción de una contra mina de proporciones casi inusitadas, que partiendo de la retaguardia de las avanzadas fuera precisamente al centro de la mole del Hospital.

Ya todo dispuesto, en la noche última se dieron instrucciones para que en la madrugada se iniciara la operación mediante un fuerte cañoneo. Efectivamente, varias baterías del sector correspondiente abrieron nutrido fuego sobre la edificación universitaria y al ser contestadas por las piezas enemigas se estableció un duelo que se prolongó bastante tiempo. También hubo fuego de ametralladora, fusilería y bombas de mano, hasta que en el momento

Impresión de la jornada de ayer

Madrid, 21. — Nuevamente nuestras fuerzas han logrado castigar a los facciosos causándoles muchas bajas con la voladura de una contramina que se ha hecho estallar cuando los rebeldes creían que iban a sorprender con la explosión de la mina por ellos construida.

La sorpresa ha sido para los facciosos, puesto que en cuanto se supo la construcción de la mina, se dieron órdenes a nuestros mineros para la construcción de seis contraminas que fueron a parar precisamente debajo de la construida por los rebeldes.

Las órdenes se cumplieron con precisión y en la madrugada del domingo al lunes, se la hizo explotar. El resultado, no podía ser más satisfactorio.

Gran parte del Hospital Clínico voló, quedando cuatro de los pabellones reducidos a escombros y pereciendo entre los mismos, las tropas facciosas que lo guarnecían.

Después de la explosión, el Hospital Clínico ha quedado convertido en ruinas, pues los pabellones que aun quedan en pie, están cuarteados por los efectos de la formidable explosión.

Es imposible calcular exactamente el número de bajas que hayan podido tener los facciosos que se encontraban reducidos en el Hospital Clínico. Pero un cálculo probable casi exacto, indica, teniendo en cuenta las fuerzas que guarnecían el recinto universitario, que las bajas que han sufrido los facciosos, no bajan de quinientas.

Súmense a estas las que se le han causado en las operaciones de la carretera de Extremadura y se verá que los facciosos han perdido en estas acciones de nuestras fuerzas, cerca de un millar de hombres.

En los otros sectores de Madrid, tranquilidad. En los alrededores de la capital, hay pocas novedades a reseñar. Únicamente en el sector del Tajo-Extremadura, nuestras fuerzas han actuado intensamente en la Sierra de Argallanes, castigando a los facciosos y ocupándose algunas posiciones, en la Sierra, entre éstas, el castillo de Argallanes.

El gobierno nazi, habla...

Berlín, 21. — La Agencia oficiosa alemana D. N. B. ha difundido una nota oficial del Ministerio alemán de Marina que en esencia dice lo siguiente:

El día 17 del actual, frente a las costas de Argelia, un submarino gubernamental español intentó torpedear al crucero alemán "Leipzig", pero los artefactos lanzados por el sumergible no tocaron al barco. El día 18 se repitió el ataque submarino al "Leipzig" sin que los torpedos le alcanzaran. Al tenerse noticia de lo ocurrido se avisó a Hitler que regresó inmediatamente a Berlín conferenciando con los ministros de la Guerra, Aire y Marina.

El Gobierno alemán encargó a su embajador en Londres que en ejecución del acuerdo cuatripartita, comunicara el incidente a la conferencia de embajadores de Londres la que se reunió el sábado por la noche acordando reunirse de nuevo ayer domingo como lo hizo, y hoy lunes.

De fuente oficiosa alemana se declara que "no es de creer que los intentos de torpedeamiento del "Leipzig" den lugar a represalias, dado que los torpedos no tocaron al buque". Sin embargo, se reclama en los mismos círculos que "el hecho en sí queda agravado por haberse registrado después del incidente del "Deutschland". — Cosmos.

Como le fué comunicada la noticia de la agresión a Hitler

Berlín, 21. — El comandante del crucero alemán "Leipzig" comunicó directamente a Adolfo Hitler la noticia del supuesto intento de torpedeamiento del buque. Así lo aseguran los periódicos de esta mañana.

El "Berliner Tageblatt", lo mismo que los demás periódicos "nazis" arman gran escándalo en torno al supuesto intento de torpedeamiento y declara que la resolución de este incidente no afecta al Comité de Londres y únicamente a Alemania "que debe actuar enérgicamente para defender la dignidad del pueblo alemán". — Cosmos.

Se intenta hacer atmósfera alrededor del supuesto torpedeamiento del crucero "Leipzig"

Londres, 21. — La Agencia D. N. B. recibió orden categórica de procurar hacer en todo los países la mayor campaña posible de torpedeamiento del crucero alemán "Leipzig", que ha sido rotundamente desmentido por el Gobierno de Valencia. De acuerdo con esa misma, todas las emisoras de radio tras consignas del Gobierno alemán difunden frecuentemente desde el sábado, diversas informaciones relativas al mismo supuesto intento de torpedeamiento de aquel buque alemán.

En Londres mismo, la prensa simpatizante con el Reich ha iniciado una propaganda desproporcionada tratando de dar al falso incidente una importancia de

Santander. — Cañoneos en todo el frente, sin consecuencia para nuestras filas.

SUR TAJO. — Fuego de fusil y cañón en los distintos sectores de este frente sin bajas por nuestra parte.

En los demás frentes, sin novedad.—Cosmos.

Ejército del Este

Barcelona, 21. — Comunicado oficial del Jefe del Ejército del Este, al Presidente de la Generalidad: «Nada digno de mención hasta el momento de facilitar este comunicado.—Cosmos.

la que carecía aunque fuera cierto.

Según lo previsto por las cuatro potencias encargadas del control naval en España, en cuanto el representante de Alemania en la conferencia de embajadores Von Ribbentrop, dió cuenta oficial del supuesto incidente, se reunieron en el Foreign Office, bajo la presidencia de Eden, los embajadores Corbini, por Francia, Grandi, por Italia y el mentado Ribbentrop por Alemania.

En la reunión, el embajador de Alemania dió la versión oficial de su Gobierno acerca de los dos supuestos intentos de torpedeamiento del crucero alemán "Leipzig" por submarinos gubernamentales españoles.

Ribbentrop no adujo más razonamientos en apoyo de su acusación con la flota naval republicana española, que las declaraciones de los tripulantes del "Leipzig" y el contenido de las hojas del citado barco con los datos de los aparatos del "Leipzig" encargados de registrar los sonidos submarinos para prevenir los ataques por sumergibles o la presencia de minas submarinas.

Después de la reunión se publicó una nota oficial anunciando que la conferencia de embajadores se reunirá de nuevo hoy lunes para estudiar el supuesto incidente. — Cosmos.

El Gobierno español, el legítimo, desmiente la agresión

Valencia, 21. — A las diez menos cuarto de la noche del sábado el ministerio de Defensa Nacional facilitó la siguiente nota: "Agencias oficiosas alemanas han lanzado hoy la noticia de que el crucero "Leipzig", de dicha nacionalidad, ha sido agredido en dos ocasiones estos últimos días por submarinos al servicio del Gobierno de la República española, que dispararon contra él varios torpedos, sin lograr alcanzarle.

El ministro de Defensa Nacional afirma que esas manifestaciones son absolutamente falsas. Ninguna unidad de nuestra escuadra ha realizado contra el mencionado buque semejante agresión, y al consignar tan profunda negación, que tiende a cortar una verdadera maniobra, el ministro lo hace no sólo bajo la responsabilidad que puede darle su cargo de ministro, sino afirzándolo inculco con su honor personal, que jamás invocaría, ni aun por razones de Estado, para desmentir hechos que considerase ciertos o sobre cuya existencia le cupiese alguna duda."

En Londres se mira con optimismo la situación creada por el supuesto incidente del "Leipzig"

Londres, 21. — Una información de carácter oficiosa declara que "el incidente del "Leipzig" no es susceptible de provocar ninguna situación delicada porque el Gobierno del Reich solo aporta sobre el particular su propio testimonio sin la menor prueba confirmatoria del mismo y como por otra parte existe la nota oenegatoria del Gobierno de Valencia, negando categoricamente las acusaciones alemanas, se crea un callejón sin salida en la discusión". — Cosmos.

Eden se reúne con los embajadores de Francia, Italia y Alemania

Londres, 21. — Esta mañana se reunió de nuevo en el Foreign Office la Conferencia de los embajadores de Francia, Italia y Alemania bajo la presidencia del señor Eden, en representación de Inglaterra. En la reunión se estudió la denuncia alemana sobre los supuestos intentos de torpedeamiento del crucero "Leipzig",

Difícil situación política en Francia

El Gobierno del Frente Popular que presidía León Blum, ha dimitido

París, 21. (Urgente). — El Presidente del Consejo, León Blum, ha presentado al señor Lebrun, Presidente de la República, la dimisión de todo el Gabinete, que Lebrun ha aceptado. — Cosmos.

Chautemps, encargado de formar Gobierno

París, 21. — El Presidente de la República ha confiado el encargo de formar nuevo Gobierno al ministro sin cartera del Gobierno dimisionario Camilo Chautemps, perteneciente al partido radical y radical socialista, quien ha iniciado inmediatamente sus gestiones.

En los círculos políticos bien informados se abriga la esperanza de que la crisis podrá ser solucionada hoy mismo a base de que se constituya un Gabinete del Frente popular, con predominio de radicales socialistas, y, por consiguiente, más moderado que el anterior Gabinete, presidido por el socialista León Blum.

Las gestiones de Chautemps, van por buen camino

París, 21. — El señor Chautemps realiza activas gestiones para la formación del nuevo Gabinete.

En primer lugar, apenas hubo recibido y aceptado el encargo del Presidente de la República, Chautemps visitó a los presidentes de la Cámara y del Senado, al jefe del Gobierno dimisionario

León Blum, al ministro de la Guerra, Eduardo Dauidier, en su calidad de presidente del partido radical y radical socialista, al grupo radical socialista de la Cámara y al ministro de Negocios Extranjeros, señor Delbos.

A medida que avanza la tarde se va afirzando la creencia que Chautemps intentará y logrará formar un Gobierno del Frente popular, dominado por los radicales socialistas, es decir, algo más moderado que el anterior que presidía el socialista León Blum. — Cosmos.

Una nota del ministerio de Defensa Nacional acerca del incidente del buque nazi "Deutschland"

Valencia, 21. — Por el ministerio de Defensa Nacional ha sido facilitada la siguiente nota:

Cuando algunas bombas de dos

aviones nuestros alcanzaron el puerto de Ibiza al crucero alemán "Deutschland" el ministro de Defensa afirmó que previamente este barco había hecho fuego contra los aparatos, lo cual se negó en forma terminante desde Berlín, asegurando en la versión que el accidente se verificó sin que en ningún momento hubiera disparado el buque.

Ahora, con motivo del entierro en Willhelmsstade de los marineros muertos a bordo del "Deutschland" el almirante Raeder ha dicho que al ser divisados los aviones que volaban sobre las montañas y la aldea de Ibiza, estaban montados en los puentes superiores, como reconvertidos desde hace mucho tiempo en los navíos de vigilancia a lo largo de las costas españolas, al servicio de guardia contra aviones, es decir, que una parte de las baterías antiaéreas, con sus aparatos de mando y sus puestos de observación, estaban ocupados por todo el personal.

Añadió el mismo almirante que tenía orden "de abrir fuego sobre todo avión sospechoso de acuerdo con la advertencia hecha a los jefes militares rojos de Valencia después del incidente de Palma". Por último, aseguró que los observadores alemanes "vieron inmediatamente a los aviones antes de que lanzasen bombas" y que "el comandante que se hallaba en la pasarela de mando de noche, dió en seguida la orden de "alarma y abrir fuego" si bien las bombas de los aviones cayeron antes de que sonase un cañonazo.

Este relato oficial formulado en ocasión solemne, resulta confirmatorio de la versión del Gobierno español: Primero: Que nuestros aparatos realizaban vuelos de reconocimiento. Segundo: Que los servicios de defensa antiaérea del "Deutschland" estaban alerta.

Tercero: Que existía la orden de abrir fuego contra todo avión gubernamental sin que procediera agresión por parte de éste.

Cuarto: Que nuestros aviones fueron divisados antes de aproximarse al "Deutschland", y.

Quinto: Que se dió orden de abrir fuego contra ellos.

Como es de suponer que esta orden fué cumplida, no hay otra discrepancia entre este relato y el que en su día, ateniéndose completamente a la verdad, publicó el Gobierno español, que la que las bombas de nuestros aviones cayeron sobre el barco antes de que éste disparara contra todo "avión sospechoso" y la circunstancia conocida de que los observadores alemanes vieron con bastante anticipación a nuestros aviones.—Cosmos.

Chismes para la galería

Suponíamos a los italianos más duchos en el arte teatral. Nos habíamos interesado algunas veces por la propaganda hecha a las maravillas escenográficas que se montan en la tierra de Mussolini; pero no podíamos sospechar que en ciertos aspectos de su histrionismo reconocido, tuvieran que apelar también a la ayuda de los alemanes.

Viene esto al caso por lo que refieren personas bien enteradas de lo que ha sucedido recientemente con la famosa espada del Islam, que ha sido regalada a Benito durante su imperial viaje a Tripolitania.

Parece ser,—y cosa que muy bien puede creerse,— que dicha arma simbólica ha viajado con las maletas oficiales, desde Roma hasta el desierto libico, como estoque de matador al cuidado de los mozos correspondientes. Su temple perfectamente acordado con el que hoy demuestran los fascistas, ha sido obtenido en la fundición Vignoli de Florencia. Y la forma y adornos correspondientes, para poder adquirir un apropiado aspecto islamita, están calcados del álbum arqueológico que Goering remitió a Mussolini después de uno de sus viajes, en los que se trató secretamente de tan importante ceremonia; pues el "aduce" no quería ser armado por los "atrecistas" de su país, que ya no saben donde colocarle más ringomangos.

Los árabes vieron brillar este arnés por sus propios ojos, asombrados de que una espada histórica que había tomado parte en incontables escaramuzas, pudiera mantenerse tan flameante y pulida. Pero el "alemán" oficial cortó toda suerte de comentarios, asegurando que la espada de Islam pasaba sin posesión alguna de Mahoma a Mussolini, que va inmediatamente detrás del profeta en la lista por abecedario de charlatanes ilustres.

En cuanto el de la camisa negra tuvo en sus manos la graciosa reliquia de el del verde turbante, empezó a dar sablazos a diestro y siniestro, no como Don Quijote en la venta, que para eso estaba poseído de una sublime locura, sino como un rastreador asaltador de bolsas ajenas que pide lo que nunca devolverá. Y así ha pretendido ablandar el frío corazón prestamista de los banqueros norteamericanos que si no le han facilitado o a interés crecido, le están suministrando todo el material bélico que él y su

Sindicato Unico de Espectáculos Públicos

C. N. T. A. I. T.

Cartelera para hoy

Martes, día 22 de junio de 1937

Salón Durruti

(Salón controlado)

INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE GRANDES REPRISAS

Noche, a las 9'30:
La gran superproducción de Metro Golwyn,

VIVA VILLA
por Wallace Beery.
El interesante film de Warner Bros.

EL CAMPEON CICLISTA
por Joe Brown y Maxine Doylee.
GRAN REBAJA DE PRECIOS

Gerona CNT

portantveu confederal de la 2^a regió

REDACCION, ADMINISTRACION e IMPRENTA

GRAN VIA JAIME I, 54

Teléfonos 506 y 507

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Gerona, un mes . . . 3.— pesetas

Número suelto: 15 céntimos



La silueta brava del defensor de la libertad: el miliciano.

A la sombra de los plátanos

REPLIEGUES

No se puede hablar, ni escribir, ni casi pensar. Ha llegado la cuarentena de la opinión. Después del derroche que todo el mundo se ha permitido al hablar de lo suyo y de lo ajeno, se esperaba este reposo verbal impuesto por unos gobernantes que ya nada tienen que decir.

aquello fué un alboroto callejero, muy pagado de pólvora y sangre, pero infantil, como todo lo improvisado, y que la verdadera Revolución tan decantada por todo el mundo, empieza ahora.

Porque va a ser suicida otro nuevo repliegue. Se van a castrar demasiado las energías, se está atenuando excesivamente la virulencia del ímpetu batallero, y cuando queramos echar mano de nuestras razones contundentes, de aquellas poderosas razones a las que en último término recurrimos todos los que están cargados de razón, nos vamos a encontrar con los depositos vacíos. Y esto sería imperdonable.

Vamos a presentar nuestro frente compacto, inmovible a toda clase de agresiones, y no retrocedamos más y hagámonos la idea de que se ha abierto un abismo a nuestra espalda.

Nuestra actitud firme, inquebrantable, puede hacer impresión en los que han errado apostando su ofensiva. Quizá les hagamos comprender que es hacia adelante, hacia Aragón y Castilla y Andalucía y Extremadura a donde debe dirigirse su tiro. Nosotros vamos a ir con ellos, atados como a codo y veremos así quiénes son los que repliegan.

En las acciones nos encontraremos. No nos importa ir almacenando las teorías, ni vemos obligados a rociar con naftalina las vestimentas con que siempre se nos distinguía de los demás revolucionarios. Tampoco nos impresiona grandemente que nuestra voz no pueda oírse a través de las ondas, en todo los idiomas cultos, mientras siguen graznando las cotorras variopintas. Se sabrá de nosotros a función determinada, cuando hayan perecido todos los personajes, por cuya maldad el pueblo hubo de condenarlos.

Y cuando no queden en esta tierra más que hombres libres y mujeres libres y niños educados en un ambiente de libertad, no será necesario morderse la lengua, ni hacer dobleces en la conciencia para que no se transparenten las intenciones; porque cada cual será el responsable de sus actos y no se podrá confundir la colectividad con un rebaño de ovejas trasquiladas que han de soportar encima los golpes ciegos de unos zafios gañanes que a sí mismos se ran el título de pastores.

El PSUC y llur trajectòria

El P.S.U.C. no té altra preocupació, pel que es dedueix de la seva conducta política, reflectida en totes llurs manifestacions, que l'anul·lació de tots els sectors antifeixistes, tan polítics com sindicals.

Los trabajadores de la colectividad Dalmau Carles, Pla, S.A. desmienten un suelto de «Front»

Hemos recibido, para su publicación, lo siguiente:

“Camarada Director de “GERONA C. N. T.”.

Ciudad. Vos agrairém en gran manera la publicació al diari de la vostra digna direcció, el remittit que incloïm, que ha estat tramés a la redacció del “Front” per a la seva publicació.

Amb mercès a la bestreta vos saluden atentament el sotassigantís,

Company Director de “Front”. Ciudad.

Els sotassigants, operaris que confectionaven el diari “L’Espurna” Carles Pla, S. A. (Empresa Col·laboradora de la casa Dalmau Carles, Pla, S.A.) s’han assabentat amb l’estranyesa conseguint del solt publicat en el número del disabte passat del diari “Front”.

Per tal de deixar les coses en el seu lloc just i veritable, ens cal fer constar:

Primer. — Que nosaltres hem compost i tirat el diari “L’Espurna” sense apatia ni mala gana, doncs amb igual satisfacció i afany fem tots els treballs que ens encarrega la casa.

Segon. — Que lamentem que se’ns atribueixin actituds que mai hem sentit ni palesat.

Tercer. — Que nosaltres no sentim cap satisfacció per una mida de excepció que es pren contra un diari, doncs som respectuosos amb totes les ideologies.

Us preguem que sia publicada aquesta rectificació en el diari de la vostra digna direcció.

Us saludem, Miquel Trilla. — Joan Roca. — Joan Casas. — Josep López. — Lluís Jover. — Ricard Ferrer. — P. Tremps. — A. Abadía. — Paquita Buxeda. — Carme Mir.

FRONT

En su editorial de ayer se muestra más papista que el Papa:

“A Catalunya no s’ha pogut fer res encara que demostrí que hi ha Govern que governi; naturalment que el que actua amb caràcter interi ha publicat algunes disposicions elogiables, però no són suficients per a demostrar que es governa amb tota l’autoritat. El problema polític plantejat en el si de Govern de la Generalitat cal que es resolgui ràpidament. Catalunya necessita un Govern que governi.”

Ya sabemos lo que significa, por ejemplo, que apoyarse sucesivamente, como está sucediendo desde hace quince años, en Londres contra París, luego en París contra Londres, o en Londres y París contra Berlín y últimamente en Berlín contra Londres y París, es un juego que quizá de momento asegure éxitos a la diplomacia romana, pero que contribuye a mantener esta desconfianza que demasiadas capitales se ven obligadas a sentir respecto a Italia. “Esto es, a pesar del aparato de que ella se rodea, una política de debilidad. E Italia no lo ignora.”

“LA POLITICA DEL AVESTRUZ” NO CONDUCE A LA PAZ

Bajo el título entrecortado, el antiguo diputado radical Mauricio Rolland, escribe lo que sigue, en “Le Démocrate”, órgano del presidente Herriot, en Lyon: “La fiebre ha caído; el incidente de Ibiza y de Almería está terminado.”

No es esta mi opinión. En primer lugar, ¿por qué ha sido descartado el verdadero problema? Ninguna luz sobre el origen de los acontecimientos. ¿Qué hacía en Ibiza el “Deutschland”, fuera de su zona de vigilancia, sin previo aviso a las autoridades regulares o internacionales, en contacto con los rebeldes, cuando sus puertos de aprovisionamiento están en Argelia?

¿Es que estas cuestiones no interesan al Comité de no intervención de Londres? Pero pasemos esto. Alemania se retira provisionalmente del Comité de control. Entonces, ya que no tiene una misión internacional que asegurar, ¿va a hacer en el Mediterráneo su flota de submarinos, primero, su escuadra de torpederos, luego?

¿Qué significan estos repentinos viajes del general von Blomberg a Roma y de von Neurath a Belgrado Von Blomberg, que pasa revista a la flota italiana, habría venido para negociar un acuerdo

En el jardín de Acracia

Empleo de los abonos químicos en las huertas

Ordinariamente, los abonos son repartidos sobre la hierba e inmediatamente estruados. Por cierto que aplicados de esta manera aprovechan a la hierba, pero no a los árboles porque no todos penetran bastante profundamente en el suelo para que las raíces de los elementos fertilizantes.

Según las investigaciones hechas por Ch. Brioux, director de la Estación Agronómica de Rouen, los elementos fertilizantes penetran poco en el suelo, siendo superficial su enriquecimiento; es la hierba sobre todo la que aprovechan de los abonos aplicados en las huertas. Los árboles es sólo al cabo de largos años que aprovechan ellos mismos; ello explica porqué su acción sobre los árboles tarde a veces tanto en manifestarse, hasta el punto que ciertos cultivadores se cansan de esperar el estercolamiento de sus manzaneras.

Para que los abonos actúen inmediatamente, conviene enterrarlos en proximidad inmediata de las raíces de los árboles que se encuentran a 40 o 50 cm. de profundidad.

Como no es posible, en los prados, enterrar los abonos por toda la superficie, se ha propuesto hacer surcos paralelos, abiertos con el arado a la distancia de 1 m. 50 de los troncos, pero es preferible abonar con el pico que consiste en abrir hoyos de 30 a 35 cm. de profundidad, repartidos bajo la copa de los árboles y un poco por fuera, en los cuales se mete, con ayuda de una medida y según el número, la dosis de abono que se quiera aplicar a los árboles. De manera que si por árbol se aplican 2 kilos de superfosfato, 2 kilos de sulfato de amoníaco y 1 kilo de cloruro de potasa, se han abierto diez hoyos por árbol, ser áncesario poner en cada hoyo, 200 gramos de superfosfato, 100 gramos de cloruro de potasa y 200 gramos de sulfato de amoníaco.

Esta forma de abonar con el pico es bastante corriente en Alemania y comienza a introducirse en Francia, especialmente en la Sarthe, donde se han podido regenerar en tres o cuatro años, huertas que estaban arruinadas.

En “Ediciones de la Guerra Civil” patrocinadas por el Ministerio de Instrucción Pública, han estado publicados los dos primeros quaderns: “El dos de mayo” i “Romancero de la Guerra Civil”.

En el primer, s’extrae el veritablement essencial i oportú el que té d’exactitud heroica

RADIO PRENSA INTERNACIONAL

¿QUE VALE EL EJE ROMA-BERLIN?

Es la pregunta que se hace un colaborador de la “Revue de Paris”, cuyo artículo contiene algunas pruebas interesantes hechas después de las visitas del mariscal von Blomberg a Roma y del barón von Neurath a Belgrado, a Sofía y a Budapest.

El autor de este estudio indica, por ejemplo, que apoyarse sucesivamente, como está sucediendo desde hace quince años, en Londres contra París, luego en París contra Londres, o en Londres y París contra Berlín y últimamente en Berlín contra Londres y París, es un juego que quizá de momento asegure éxitos a la diplomacia romana, pero que contribuye a mantener esta desconfianza que demasiadas capitales se ven obligadas a sentir respecto a Italia. “Esto es, a pesar del aparato de que ella se rodea, una política de debilidad. E Italia no lo ignora.”

“LA POLITICA DEL AVESTRUZ” NO CONDUCE A LA PAZ

Bajo el título entrecortado, el antiguo diputado radical Mauricio Rolland, escribe lo que sigue, en “Le Démocrate”, órgano del presidente Herriot, en Lyon: “La fiebre ha caído; el incidente de Ibiza y de Almería está terminado.”

No es esta mi opinión. En primer lugar, ¿por qué ha sido descartado el verdadero problema? Ninguna luz sobre el origen de los acontecimientos. ¿Qué hacía en Ibiza el “Deutschland”, fuera de su zona de vigilancia, sin previo aviso a las autoridades regulares o internacionales, en contacto con los rebeldes, cuando sus puertos de aprovisionamiento están en Argelia?

¿Es que estas cuestiones no interesan al Comité de no intervención de Londres? Pero pasemos esto. Alemania se retira provisionalmente del Comité de control. Entonces, ya que no tiene una misión internacional que asegurar, ¿va a hacer en el Mediterráneo su flota de submarinos, primero, su escuadra de torpederos, luego?

¿Qué significan estos repentinos viajes del general von Blomberg a Roma y de von Neurath a Belgrado Von Blomberg, que pasa revista a la flota italiana, habría venido para negociar un acuerdo

comercial sobre la importación de “macaroni”. Ello no estaría muy conforme con las tradiciones de Estados Mayores.

Belgrado, Yugoslavia, donde ha ido el ministro de Negocios Exteriores del Reich, von Neurath, no es un Estado marítimo mediterráneo que vigila o mira a Italia. ¿Por qué, como al azar, y en el mismo momento, ha sido conducida una acción diplomática de gran envergadura por la Wilhelmstrasse en los Balcanes?

Se ha dicho que la ausencia provisional de Berlín y de Roma, momentáneamente al margen del Comité de no intervención, habría sido aprovechada para poner a flote a Franco. Los hechos no parecen desmentirlo.

Mientras se habla en Londres, mientras Ivon Delbos y Eden se esfuerzan, de buena fe, en hacer volver a Alemania e Italia, ¿qué pasa en las costas ibéricas? No nos lo dicen.

¿Puede garantizárenos que el control tiene efectivamente lugar? El hecho es que después del incidente de Ibiza el control ha sido menos ejercido, para no decir suspendido. ¿A quién beneficia ello? He aquí lo que sin duda permitiría descubrir las responsabilidades.

Por su parte y sobre el mismo tema, el camarada Harmel trata la misma cuestión en “Le Peuple”: “Alemania e Italia entienden reservarse su “derecho” a ejercer represalias. Inglaterra y Francia esperan que la consulta de los cuatro gobiernos bastará a impedirlos, pero ponen mucha buena voluntad para creerlo o mejor mucha hipocresía para decirlo.”

Puede, en efecto, ignorarse en Londres y en París, que las dos potencias totalitarias comprenden las medidas a tomar” como una solidaridad de los cuatro países en las represalias cuyo principio mantienen por otra parte se halla inscrito en el compromiso bajo la fórmula “represión”.

¿Qué sucedería si la consulta prevista en este caso terminara con un desacuerdo de las cuatro potencias? ¿A quién se quiere hacer creer que Alemania e Italia se considerarían ligadas por una negativa inglesa y francesa en aprobar tal acción?

Y, ¿dónde encontrar garantías contra nuevas medidas de provocación? No existen y no podrían existir, porque la no intervención está condenada, en este caso también a permanecer unilateral.

VIDA CULTURAL

ELS INFANTS I ELS ESPECTACLES

Massa sovint la veu o el plor d’un infant ferex les nostres oïdes mentre assistim a algun espectacle públic que té lloc en locals tancats.

Locals que per més que s’acostin a una perfecció de condicions higièniques no deixen de conservar en la seva atmosfera viciada, un sens fi de perills.

Portar els petits a aquests llocs és un crim. Un crim que pren caires més greus quan es tracta de presenciar obres com la que es representava al Teatre Municipal.

Malauradament foren molts els nens i nenes que ahir a la nit es veieren obligats a respirar un aire perjudicial per als seus tendres

cossos i a sentir i veure un sens fi de grolleries que no entengueren però que no oblidaran. A més d’atacar la salut física, aquell espectacle atempta contra llur tendre esperit.

Si la base de tot bon ciutadà l’hem d’anar a buscar en aquella frase immortal: “Mens sana in corpore sano”; perquè ens hem d’empenyar, doncs, en fer-ho tot al revés?

Autoritats! Cuideu-vos dels futurs ciutadans! No permeteu que en anar a presenciar un espectacle ens trobem amb aquestes escenes desagradables que tan poc diuen a favor dels que ja som ciutadans.

El Ministeri d’Instrucció Pública està organitzant uns equips de Mestres que amb el material necessari marxaran als fronts a ensenyar a llegir i a escriure els combatents analfabets. Aquesta mesura ens sembla, francament, magnífica. Ara, que per a desenvolupar-la s’ha editat una cartilla amb el divertit joc d’escriure amb el menys nombre de síl·labes el major nombre de vegades el mot Stalin. No continuarà aquesta cartilla alguna fulla d’adhesió al Partit, enginyosament disimulada? No es fa massa política a l’exèrcit, camarada Jesús Hernández?

En “Ediciones de la Guerra Civil” patrocinadas por el Ministerio de Instrucción Pública, han estado publicados los dos primeros quaderns: “El dos de mayo” i “Romancero de la Guerra Civil”.

En el primer, s’extrae el veritablement essencial i oportú el que té d’exactitud heroica

del famós Galdós en la seva obra “Episodios Nacionales”. Porta una interessant introducció — en la que s’hi veu a Léo Felipe — encaminada a situar al lector en l’ambient de l’època i en el conjunt de la monumental obra de Galdós.

El “Romancero de la Guerra Civil” recull una sèrie de poemes publicats en el “Mono Azul”, “Hora de España”, etc., classificats en poemes heroics, burlescos, moros, lírics, de defensa de Madrid i poemes varis. Com és molt natural n’hi ha de bons i de no tan bons, però constitueixen un conjunt excel·lent. Les millors firmes joves de la nostra lírica rimem en ells l’emoció de la nostra gesta. La presentació sòbria i de molt bon gust.

Este número ha pasado por la previa censura

C. N. T. A. I. T. FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS DE INDUSTRIA DE GERONA Y RADIO

A todos los afiliados a los Sindicatos de esta Federación Local: Salud.

Camaradas: La presente es para comunicaros que en virtud del Decreto aparecido en el Diario Oficial de la Generalidad de Cataluña y decretado por la misma el día 18 de los corrientes, y teniendo tiempo para recogerlo hasta el día 25, paséis con la mayor urgencia por el Secretariado de esta Federación Local a recoger el CERTIFICADO DE TRABAJO, que extiende la misma Local, velando por los compañeros afiliados.

Tened presente que si no pasáis a recoger este CERTIFICADO DE TRABAJO los agentes del Estado y de la misma Generalidad, podrán molestaros cuando gusten. Para evitar esto y para que podáis ir debidamente documentados, pudiendo exhibir vuestro Certificado de Trabajo, es por lo que os recomendamos que antes del día 25 paséis a recogerlo.

Compañeros y compañeras: Tened también presente que el Secretariado de la Federación Local está en la calle Albareda, nº 8, y que para extender el CERTIFICADO DE TRABAJO será indispensable que se presenten los siguientes requisitos: una fotografía, tamaño carnet, y el carnet confederal al corriente de pago, ya que sin ellos no se extenderá ningún Certificado de trabajo. Las horas para extender estos Certificados serán de 8 a 12 y media mañana y de 3 a 7 tarde todos los días laborables.

En espera de que cumpliréis cuanto os recomendamos y de que lo haréis lo antes posible, este Secretariado aprovecha la ocasión para quedar vuestro y de la causa proletaria.

Gerona, 22 de Junio 1937.

Por la Federación Local, EL SECRETARIADO

IMPORTANT PELS TREBALLADORS

CERTIFICAT DE TREBALL

Nom i cognoms del treballador
Natural d
Província o comarca
Adreça actual
Edat
Estat
Sexe
Ofici o professió
Especialitat
Salari
Empresa on treballa
Adreça
Treballa continuament o no?
..... del 193.....

Signaura del responsable de l'empresa i segell d'aquesta, Signatura o marques digitals de l'interessat,

Aquest és el model del certificat de treball que hauran de proveir-se tots els ciutadans assalariats d’ambdós sexes, des del proper dia 25. Serà signat per triplicat, per l’interessat i per la casa o organisme on treballa, quedant un exemplar en poder de cada un d’ells i el tercer serà tramés, per la casa o organisme corresponent al Departament de Treball de la Generalitat de Catalunya, als efectes d’Estatística.

El dit certificat servirà com a document d’identitat a tots els efectes procedents.

Els ciutadans que a causa d’impossibilitat física no puguin treballar, es proveiran d’un certificat mèdic, en el qual es farà constar el nom, cognoms i domicili de l’interessat i del Llicenciat o doctor que el lliuri i la causa de l’incapacitat.

Queden extesos de l’obligació de posseir certificat de treball els combatents antifeixistes, les forces armades, l’autoritat i els seus agents, els homes de més de 65 anys, les dones que es dediquin a treballs domèstics i els funcionaris dels organismes oficials.